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Мы внимательно отнеслись к инициативе Лиги арабских государств обратиться 
в СБ ООН с тем, чтобы он в комплексе рассмотрел ситуацию, складывающуюся 
на Ближнем Востоке. Считаем, что в условиях, когда мирному процессу в 
регионе был нанесен чувствительный урон, коллективные усилия были бы 
своевременны и полезны для восстановления политического диалога между 
арабами и Израилем.  

Война в Ливане еще раз подтвердила – силовые подходы не только не решают 
существующих проблем, но и отбрасывают перспективу продвижения к 
прочному и справедливому миру в регионе. Необходим новый серьезный 
импульс для возобновления мирного процесса на всех треках в контексте 
всеобъемлющего урегулирования. Созданию необходимых условий для этого 
способствовали бы конкретные шаги гуманитарного характера – прежде всего, 
освобождение израильских военнопленных, палестинских и ливанских 
заключенных.  

Несмотря на все сложности, ситуация в регионе, на наш взгляд, не является 
безнадежной.  

Палестино-израильский конфликт по-прежнему считаем стержневым для судеб 
региона. Очевидно, что его неурегулированность остается «питательной 
средой» для экстремизма и возникновения все новых горячих точек на Ближнем 
Востоке, да и не только там.  

Возможности нахождения политических развязок между Израилем и ПНА 
существуют. Надо ими воспользоваться. Тем более, что программа действий на 
этом направлении хорошо известна – это «дорожная карта», принятая обеими 
сторонами конфликта. Главную роль здесь должен сыграть «квартет» 
международных посредников.  



На вчерашнем заседании «квартета» принято решение активизировать контакты 
спецпредставителей и министров «четверки» с Израилем, палестинцами и 
ведущими арабскими странами.  

Мы также приветствовали инициативу К.Аннана вернуть в свою 
ближневосточную «команду» Дж.Вульфенсона. Имеющийся у него серьезный 
опыт, как мы считаем, поможет решению социальных и экономических 
проблем палестинцев.  

Убеждены, что необходимо продолжать оказывать М.Аббасу энергичную 
поддержку в его усилиях по формированию правительства национального 
единства на платформе, отражающей движение навстречу принципам 
«квартета». Одновременно важно, чтобы палестинцам была ясна взаимосвязь 
между их шагами навстречу Израилю и продвижением к урегулированию.  

Надеемся, что мировое сообщество подставит свое плечо главе ПНА как 
общепалестинскому лидеру, в том числе и в плане оказания палестинцам 
экономической помощи, разблокирования финансовых потоков. Это, с учетом 
крайне сложной гуманитарной обстановки на территориях ПНА, сейчас крайне 
важно.  

Если рассматривать ливанский трек, то дела там идут, в целом, в правильном 
направлении. Хотя обстановка и остается хрупкой, реализация резолюции СБ 
ООН 1701 продолжается, и ее необходимо выполнить полностью. Это 
возможно лишь при вовлечении всех ливанских политических сил, включая 
«Хизбаллу». Отмечаем как важный шаг снятие Израилем воздушной и морской 
блокады Ливана. Приветствуем развертывание на юге Ливана подразделений 
регулярной ливанской армии и продолжающуюся дислокацию усиленного 
контингента ВСООНЛ. Важно, чтобы в ближайшие дни, как и планируется, 
была завершена эвакуация израильской армии.  

Нас очень беспокоит гуманитарная ситуация в Ливане. Мы окажем содействие 
Ливану по линии инженерно-саперных подразделений российской армии для 
восстановления инфраструктуры. Подготовка к их отправке в регион уже 
началась.  

Сирийский трек, длительное время находящийся в замороженном состоянии, 
тоже должен быть реанимирован. Из наших контактов с руководством САР мы 
вынесли впечатление, что в Дамаске искренне заинтересованы в установлении 
прочного мира в регионе.  

И, наконец, хотел бы подчеркнуть – мы позитивно смотрим на инициативу ЛАГ 
о том, чтобы начать подготовку к созыву международной конференции по 
Ближнему Востоку. По большому счету, Россия стояла у ее истоков. Об этом 
говорил в 2005 году Президент В.В.Путин во время визита в регион.  



Понимаем, что реализовать эту инициативу непросто, но приступать к 
коллективному поиску решения одной из самых сложных проблем 
современности необходимо как можно скорее.  

На наш взгляд, подобный форум должен быть хорошо подготовлен и не 
сводиться к однодневному мероприятию с обменом речами. Он нужен как 
начало переговорного процесса по всем взаимосвязанным трекам 
урегулирования на Ближнем Востоке.  

Не будем забывать, что именно Совет Безопасности одобрил серию резолюций, 
которые составляют основу всеобъемлющего ближневосточного 
урегулирования. Наша прямая обязанность – содействовать началу 
практической реализации этой цели.  
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